



FRENTE POLÍTICOS

1. Pian pianito. Cordial y productivo, calificó la cancillería mexicana la primera reunión binacional de alto nivel sobre seguridad entre México y EU. La delegación, encabezada por **Omar García Harfuch** (SSPC), **Ricardo Trevilla** (Defensa), **Raymundo Morales** (Marina) y **Juan Ramón de la Fuente** (SRE), entre otros, presentó los avances del país en materia de seguridad. En la reunión, donde estuvo presente **Marco Rubio**, secretario de Estado de EU, se habló sobre el tráfico de drogas ilícitas, de armas y el intercambio de información en materia de inteligencia e investigación. En medio de un ambiente tenso, la cortesía entre gobiernos es necesaria para llegar a acuerdos que beneficien a ambas naciones.

2. Entrega a tiempo. El gobierno de México anunció la extradición a EU de 29 líderes vinculados al narco, entre ellos **Caro Quintero**, que se da en el contexto de las amenazas del presidente **Donald Trump** de imponer aranceles a los productos mexicanos. La SSPC y la FGR, a cargo de **Omar García Harfuch** y **Alejandro Gertz**, respectivamente, señalaron que “esta acción se enmarca dentro de las labores de coordinación, cooperación y reciprocidad bilateral”. Sin embargo, se dice que una de las motivaciones de esta decisión fue que varios de los delincuentes iban a ser puestos en libertad por algunos jueces. La bolita ya está en cancha de EU.

3. Alineados. La presidenta **Claudia Sheinbaum** traza la línea y Morena la sigue. Aunque la reforma constitucional fija la prohibición del nepotismo en 2030, el partido, liderado por **Luisa María Alcalde**, adelanta su aplicación en 2027, alineándose con la instrucción presidencial. **Alcalde** anuncia el ajuste de estatutos para evitar el desgaste que traería postular a familiares en 2025 y 2027, dejando claro que la legitimidad política pesa más que los tiempos legales. Las reglas se escriben en la Constitución, pero también en la voluntad del liderazgo. ¿Qué dirán los **Salgado**, los **Monreal** o **Manuel Velasco**, se alinearán o patearán el pesebre?

4. Choque de togas. La ministra **Lenia Batres** sigue con su cruzada disruptiva en la SCJN, esta vez enfrentándose a **Yasmín Esquivel** y a **Loretta Ortiz**. Su exigencia de retirar el proyecto de **Esquivel** fue rápidamente desechada, con **Loretta** marcando distancia: “Yo sí tengo la capacidad y la competencia para resolverlo ahorita”. La frase, lapidaria, deja claro la división interna del bloque oficialista. Mientras **Batres** insiste en dinamitar los procesos desde adentro. La lucha por la presidencia de la Corte, como era de esperarse, se intensifica.

5. Visión. El alcalde de Escobedo, **Andrés Mijes**, reafirma su compromiso con la seguridad y el desarrollo metropolitano al coordinar esfuerzos con su homólogo de Monterrey, **Adrián de la Garza**. La colaboración entre municipios es clave, por ello, **Mijes** apuesta por el diálogo y la estrategia conjunta. Su liderazgo refleja la importancia de construir consensos más allá de diferencias partidistas, donde, con el gobernador de Nuevo León, **Samuel García**, priorizan el bienestar de los ciudadanos. La gobernanza efectiva no se logra en solitario, y Escobedo avanza firme y resultados tangibles.